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今天的我，似乎和十年前一样，在为着目标继续奋斗，和
家人朋友共享美好时光，但难免还有些问题令人烦恼；今天的
我，其实又和十年前不一样，年岁增长，更加明晰对美好生活
的向往，更加懂得要走好自己的路、做好自己的事。

我叫颜烈荣，今年36岁，是广东人，2007年从广东纺织学
院服装设计与工程专业毕业。现在是吴兴区织里镇一家童
装企业的负责人。当市新闻传媒中心发来邀约，请我谈一谈
这十年的创业感受和心路历程，我思考了很久，如果要浓缩
成一句话，那就是：十年，我在织里实现“童装梦”！

开栏语：

追光而行，走过十年。我们何其有幸，与新时代同行，参与并见证了新时代的伟大变革。在喜迎党的二十大胜利召开之
际，即日起，本报推出“我的幸福十年”专栏，旨在通过广大市民的亲历视角，生动讲述他们在个人成长进步、家庭生活变化、
生活质量提升、民生福祉改善等方面的切身体验，以小视角呈现大主题，记录奋进路上“光阴里的故事”，聚焦党的十八大以
来巨大的时代进步。

讲述人 颜烈荣

有家人在身边陪伴，我干
事创业的底气更足了。2020年
底，织里镇获批了全国唯一一
个童装产业类市场采购贸易试
点，众多童装企业开始瞄准海
外市场。我想，国际化是产业
转型升级的必然趋势。

平日里有妻子帮忙打理日
常业务，让我有了空余精力可
以腾出手来布局海外市场。为
此，我专门去了国外考察，还在
韩国注册了分公司，在那里开
了7家品牌专卖店。但这两年
多，受新冠肺炎疫情影响，全国
各地客商的往来频率降低了、
交易变少，对线下实体店带来
不小冲击，我也曾一度陷入了
困境。

关键的时候，织里镇政府
也给了我许多信心和勇气。这
让我们公司缓了一口气，也有
了更大的底气去搞产品研发和
市场拓展。今年4月，我们第
一次举办线上新品发布会，用
直播的方式发布 2022 秋冬新
品。

起初，自己还有点忐忑，
毕竟从未尝试过，但结果令
人欣喜，发布会后产品订单
及销量甚至比去年还有所增
长，今年的产值估计能突破2
个亿。从一间不足 300 平方
米的童装加工作坊，到如今
拥有 600 多家品牌专卖店的
童装企业，这些年，我的企

业依托织里而发展壮大。
妻子成了我的创业伙伴，

我的孩子也在湖州念书，我们
早把这里当作了第二个家乡。
在我的观察中，现在的年轻人
对生活品质有着更高的要求，
除了多元的价值观和生活目
标，他们想要更有吸引力的收
入、更包容的创业机会。因
此，我常常和全国各地的客商
介绍湖州的营商环境，去年，
还说服了在外打拼的几个好朋
友一起来织里创业。

夜深人静的时候，我回顾
自己在织里的这十年，我想我
是幸福的。“童装梦”逐渐成
为现实、亲朋好友在身边、孩
子健康成长，我真心觉得湖州
天地广阔、人生大有可为。接
下来，我还准备带着自己设计
的童装去参加国际展览，拓展
新的销售版图。

下一个十年，我准备好
了！

我在织里实现“童装梦”！

喜迎二十大

织里镇的名头很响，一直被
誉为“中国童装之都”。十年前，
在我们广东做童装这一行的，几
乎人人都知道这个地方，织里离
上海、杭州、苏州这些大城市近，
产业优势、就业需求等要素齐
全，是很多童装从业者发家致
富、梦想开始的地方。

大学毕业后，我主要从事童
装设计工作，承接的大部分业务
就来自织里的童装企业。为了
方便和客商合作交流，十年前，
我带着原有的设计团队来到织
里，创立了“南童魔服饰”，刚开
始专门做童装生产加工。

作为一名设计师，原创设计
是我们最大的特色。凭借这一
优势，在 2015 年的织里镇夏季
新品发布会上，我们一共发布了
120多款新品，成了当年发布新
产品最多的企业。这些款式让
当时织里的童装老板眼前一亮，
纷纷抛来“橄榄枝”，想和我们深
入合作，因此也结识了很多织里
的朋友。

很快，得益于这些朋友的支
持，我们团队在织里赚到了“第
一桶金”。为扩宽营收渠道，我
瞅着时机，决定“二次创业”，设
立了原创设计童装品牌“蒂萨
纳”。

2016年，自主的童装品牌其

实并不为人称道。最艰难的时
候，我要一家一家登门拜访，说
服曾经的渠道商跟着一起转型，
有些门店老板还不太乐意，责怪
我们“想花头精”，因此常常吃到

“闭门羹”。
销量是最好的广告。因为

“蒂萨纳”品牌的童装卖得好，渠
道商看到后开始自愿加盟，到今
年，我们在全国各地的门店数量
超过了 600 家。但“二次创业”
的过程并不是一帆风顺。由于
当时公司组织架构不完善、童装
生产品质不高等原因，最早的一
批客商开始抱怨童装质量，甚至
还要求退款退货、中断合作。

这当头一棒给了我沉重一
击，那个时候，我意识到，做好
童装品牌并没有想象的那么简
单。失眠了几个晚上之后，远
在广东的家人给了我许多安
慰。在妻子的鼓励下，最终我
下定决心，一方面无条件收回
所有童装产品，另一方面不断
改进产品品质，重新确定产品
定位、并加大宣传力度。2018
年，我们公司成了全镇首批开
始用新媒体做产品营销的企业
之一，主要面向“90 后”“95 后”
宝妈群体。一番革新后，公司
开始重焕生机，我也把妻子和
孩子接到了这里。
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